
中国有稀土，稀土出牛股，但可惜的

是， 稀土行情我错过了，

20

、

30

、

40

、

50

、

60

、

70

、

80

……眼睁睁看着包钢稀土、广

晟有色离我而去，心里这个酸啊，犹如喝

了陈年老醋，纯的，不带兑水的。 正琢磨

怎么能抓到下一个牛股呢， 中科三环横

空出世，

000970

，我这个兴奋啊，第一个

板没买到，不怕，第二天再买；第二天一

犹豫，又板了；好吧，等第三天，这次我要

胆子大。

颤巍巍输入买入价， 集合竞价等成

交， 输入多少呢？ 我要胆子大点， 输入

23.25

，最低价

23.26

，又板了……大哥，你

跟我有仇是不？ 多打一分能死啊？！ 就怕

我多买你

100

股？ 你走街上别让我碰到，

我吐你一脸燕窝！ 算了，我忍了，我第四

天继续买。 早上起来一看公告，为防止小

牛牛发疯购买，特停牌几天。

浮云， 神马都是浮云……茶不思饭

不想，熬过几天，我所等待的

000970

终

于回来了，涨停！ 涨停！ 涨停！ 稀土永磁

立功啦！不要给没买入者任何的机会！伟

大的中国疯牛股， 它继承了中国牛股的

光荣传统！ 成飞集成、中航精机、广晟有

色在这一刻灵魂附体！ 它不是一个人！

我瞪着发红的双眼， 要找到属于自己的

磁股！我要发财，我要涨停，我要附体！我

终于找到了，

600800

，

ST

磁卡，我看过了，

两市这么多股票里， 带磁的就它一个没

涨了。 不要羡慕哥，哥的磁卡会在

13

元

等着你。 以前同事们一起吃饭，问我买的

啥，我说中国建筑，大家都用怜悯的目光

看着我。 现在吃饭，我终于可以挺直腰杆

说：“没什么，最近赚得不多，我买了点磁

股。 ”

早上起来晚了，想到上周买的磁股，

心里美滋滋的。 做了一晚上好梦，打开软

件一看， 不对劲啊， 我的磁股不但没涨

停，还跌了

3

分钱。 一定是证券软件出错

了，关掉，再重新打开试试看。 天，反复开

关十几次，都是跌

3

分钱么，现在证券公

司也太不负责了吧，你快给哥显示涨停，

哥不爽了，哥要卸了你！

看着

000970

涛声依旧地涨停着，看

着自己的磁卡雷打不动地绿油油着，我

真的愤怒了， 操起电话直接天津长途：

“喂，我找蔚小姐，我是你们的忠实股民

啊， 我一直长期持有你们公司股票的，

我都持有一个星期了，你们公司主营是

稀土永磁么？ 什么？ 不是？ 那大股东有

要注入稀土永磁吗？ 什么？ 没有？ 那你

们有要去收购其他稀土永磁吗？ 嗯？ 没

有？ 哎，什么都没有，你们叫个毛磁啊？

公司都

ST

了你们也不抓紧时间重组，

搞个磁铁、 磁带、 磁砖啥的注入一下，

哎， 哎， 你别挂我电话， 喂， 喂， 喂？

TNND

！ ”哥出离愤怒了，你以为哥如此

好欺骗吗？ 哥的生命力比小强还顽强

呢，哼，你不给我涨上去，哥买张车票去

天津，看你怕不怕我。 哼，等老子有了

钱，把你们公司买下来，注入一间公共

厕所，看你敢挂我电话……

今天磁卡很给力啊， 大涨了

2.58%

，

给老婆发了

N

多短信， 告诉她我买到大

牛股了，让她夸奖我。 中国有稀土，稀土

靠永磁， 买了磁卡就等于掌控了中国未

来的希望，神吹了一个下午，按得哥手指

发疼，茧子都磨出来了，她似懂非懂地说

晚上烧可乐鸡翅膀给我吃。 哎，股票美食

双丰收。 一想到有鸡翅膀吃，哥又有动力

了，好像大力水手吃了菠菜、机器猫看到

铜锣烧、灰太狼看到懒羊羊，那叫一个爽

啊， 一口气把所有股票的

K

线从头到尾

看了一遍，哥连退市摘牌的都给看了。 不

看不知道，股票真奇妙，又有大发现，哥

发现了钒钛磁铁矿这个新名词， 估计明

年诺贝尔磁铁发明奖一定是哥拿了。 钒

钛磁铁矿， 这种高科技矿产你们肯定不

懂的，哥懒得给你们解释，等哥满仓钒钛

磁铁矿股，我就……嘿嘿嘿，不行了，笑

不动了。

（本文选自上市公司调研网 bbs.55168.cn）
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一咬牙 一跺脚 我也买磁股！

A ubin

人是理智的，市场是有效的。 这是过

去几十年蓬勃发展的主流投资学的 “基

石”理论。 但是近些年伴随“行为金融学”

的兴起， 越来越多的人认识到现实市场

中的投资者不是绝对理性的， 不考虑到

投资人的非理性一面， 就不可能真正把

握市场的变动。

在投资者诸多的非理性行为中，“过

度自信” 无疑是最常见的一种———别说

普通投资者，甚至是那些很成功的投资

明星，其实也难以避免。 投资人之所以

会“过度自信”，根源在于我们其实并

不如我们以为的那样能够认识自己。

你不妨在身边的亲朋好友之间做一个

调查： 看看他们谁认为自己的驾驶技

术低于平均水平？ 谁属于平均水平？ 谁

又高于平均水平？ 理论上，调查结果应

该在平均值上呈现正态分布。 不过，事

实上超过

50%

的人都会认为自己的驾

驶技术高于平均水平———而这显然与事

实不符。

同样的情况，也会出现在投资市场

上，因为非理性的人总是很难避免“控

制幻觉”和“知识幻觉”对我们的影响。

我们自以为能够控制无法控制的局面，

或拥有足够的知识来做出正确的决策，

但事实并非如此。 长期来说会有很多无

法控制或无法预知的情况发生，但投资

者却会把结果归因于一己的知识。 更糟

糕的是， 我们的记忆模式会强化这种

“过度自信”。 一般来说，我们容易忘记

亏损的经历，而牢记获利的情况，所以

我们自我感觉往往会觉得自己是个成

功交易占主导的“成功交易者”，这也是

导致我们自我高估的一个原因。 “过度

自信”还会带来不好的后果，那就是信

息抑制。 因为过度自信，所以我们更加

追求自我肯定， 在这种心态的驱使下，

我们只会考虑与现有评估相符的信息，

而忽视或刻意回避相悖的信息。 当出现

全新和令人不安的真相时，就会发生认

知失衡的情况，并可能对投资决策程序

造成诸多影响，导致信息抑制情况的发

生。 本质就是：我无需考虑不符合个人

需要的因素。 于是，投资者就成了把脑

袋埋在沙子里面的鸵鸟，对外界重要的

变动视而不见，最终被市场所惩罚。

在投资过程中，信息对于决策至关重

要。 但很可惜的是，我们不可能掌握所有

的信息，而信息不足就无法拓宽投资者的

视野。 受限于观察视野，投资者不能查看

所有相关的信息并同时识别其他的投资

选择或相悖的事实。 投资者通常基于信

息概要做出投资决定，而未能分析信息的

有效期限，或是否存在其他较佳的选择。

这就使得投资者的决策受制于接受到的

信息这个“框架”的限制。 与此同时，信息

与个人态度的一致性，也决定了信息的认

知度和接受度。 基本原则是：信息与个人

观点的一致程度越高，获得接受的机会就

越大。

本身就只能接受有限的信息进行决

策，却还要有选择的进行接受，这自然

会导致并非完全理性的投资行为。 “本

土偏差”无疑是“框架”行为的一个经典

例子。 虽然现代投资理论告诉我们应当

进行全球化投资，而最理性的全球各国

家投资比重配比则是参考现成的全球股

票指数。 但事实上，即使是奉行全球化

投资的投资者，往往也是在本国股市投

入过高比重的资金，从而造成分散投资

不足，甚至可能错过了许多更好的投资

市场。 姑且不论“只缘身在此山中”造成

投资者可能无法认清熟悉领域的 “真

相”，这种“本土偏差”还会导致过高相关

性的问题。

投资切莫盲目“过度自信”

蒋占刚

时 报 博 萃

教给股民一本真经

良 文

说起吴迪，懂得技术炒股的人应该都不陌生。 几年

来，近百万的热销书让广大股民认识了吴迪老师，从而

发现了吴迪技术的可操作性，将其奉为“股市圣经” 。 好

酒不怕巷子深，网络给吴迪技术提供了一个无限自动传

播的平台，吴老师的博客、电子书、授课视频在网络间迅

速流传开来，使得一贯醉心于总结实战技术，乐享淡定

生活的他不由自主地成为迪迷们的热情追捧的焦点。 感

动之余，吴迪老师深切地感受到股民对学习这一技术的

热切渴望。 与其一一指点不如惠及广大股民，正规地搞

技术培训便成了顺势而为的一件好事。 “做就要做到最

好，创办一个专业机构教股民正规地操作股票，让有缘

吴迪技术的朋友们能真正领悟这本真经。” 创办大炒家

股校的思路应运而生。 不同于任何其他网站，既无需对

各类无用信息极尽网罗，也不以销售炒股软件为目标而

对技术本身笼统不清，更不同于一些谋求暴利、华而不

实的九流学派，吴迪要创建的是一个真正意义上能成就

“大炒家” 的口碑股民学校。

经过半年多的精心筹备， 大炒家股校于 10 月 16 日

正式开课了， 学员们终于拿到了集吴老师十几年技术精

华于一身的教材，全套近四十万字。股校聘任的讲师全部

是由吴迪弟子中选优而来， 并且前期进行了数月实盘教

学训练。股校的开放式网络教学平台，使全国各地的学员

能同时进行远程课堂学习和实战操盘学习。 互动式 QQ

群，让授课讲师实时为学员提供终身的个性化辅导。

首批学员尝到了学习的甜头，无不交口称赞并庆幸

自己找到了投资理财的捷径。 接受采访的学员祁女士

说：“我是职业股民，是吴老师忠实追随者。 我看过的股

票书摞起来少说也有两米多高了，但其中真正能用于实

操的唯吴迪技术莫属。 运用这个技术一年多，无论操盘

心态到技术我都有了太大的进步，很快就实现了稳定盈

利。 如今拿到了系统的教材和系统的讲解，并且亲眼见

证讲师们的精彩实盘操作，以前存在的技术盲点和误区

很容易就解开了。” 更有几位学员声称，按照讲师实盘中

提示的热点板块和重点 K 线形态，当天操作股票已实现

的盈利赚回学费竟已绰绰有余。

人间瑶池宝峰湖

湖光山色入歌来

宝峰湖躺在张家界群山奇峰的半山腰间， 湖水清彻

如镜，薄雾时隐时现。 山多情，在湖面倾倒；水多情，在山

腰缭绕；人多情，在歌声中如痴如醉……

宝峰湖是大自然与人类共同创作的风景艺术绝作。

上世纪 70 年代，当地村民筑坝发电，无意间造就了一个

风景秀丽的湖泊，因湖背依宝峰山，故此得名。 公园由宝

峰湖和鹰窝寨两大块组成。 其中宝峰湖、宝峰飞瀑、鹰窝

寨、一线天被称为武陵源“四绝” 。 怪不得当地人夸她：

“远看是高峡，近看不见坝，上梯七十米，平湖住船家。 ”

宝峰湖风景区集山水于一体，融民俗风情于一身。尤

以奇秀的高峡平湖绝景、“飞流直下三千尺” 的宝峰飞

瀑、神秘的深山古寺及上不见峰顶、下不见低谷的环山栈

道而闻名遐迩，被称为世界湖泊经典。

笔者来到宝山湖正值金秋时节， 只见湖犹如一面宝

镜，四面青山，一泓碧水，荡桨漫游，格外惬意。 湖中有绿

岛，四面奇山环绕，湖光山色，奇美异常，万仞峦翠，湖清

流碧。 “青山每与船相依，白云常与水游移，写不出千般

媚” ，正是宝峰湖真实的写照。 坐在船上，环顾四周，千山

耸翠，俯视水中，倒影慢移，碧水照得群峰绿，人面桃花水

映红。 真是静极了，美极了！

然而，游船转过两道弯，土家阿妹、阿哥从一叶小舟上

抛来的清脆歌声打破了宁静的一泓碧水———这就是歌船。

在泊舟之处的对岸，是一堵高大的石壁，呈弧形，宛

若一个天然的回音壁， 而湖面随山势九弯八拐， 柳暗花

明。 所以，阿哥或阿妹的歌声一经唱出便亮丽清澈，悦耳

爽心。 歌声在湖面舒缓地流动，回音壁这大自然最好最佳

的音箱不仅能扩音还能使音质更加柔美音色更加圆润。

青山叠翠，空谷回音，游人在歌声中心灵得到了洗礼，思

想得到了升华，阵阵喝彩和掌声不绝于耳。

宝峰湖还是当年电视剧《西游记》的外景地之一。 据

说摄制组拍完电视剧以后，却有一位帅哥留了下来，呆在宝

峰湖不走。这就是见了美女就挪不动腿的猪八戒。导游绘声

绘色介绍： 大家请看， 游船的左边突出来的那块岩石是猪

嘴，耷拉着的耳朵，还在眨动的眼睛，而且猪八戒赶时髦，戴

了一顶提倡环保的绿颜色的帽子。 游船过来以后请大家回

头再看，怎么猪八戒少了半边脸?原来他正在偷看宝峰湖的

仙女沐浴时，被赶来的高小姐一耳光打掉了半边脸。不过这

半边脸还留在左边的石壁上，不信，大家找找看。

宝峰湖满湖都是歌手，讲解员、船工、保安都能唱几

段原汁原味的土家山歌。 宝峰湖满湖都是歌声，游道、游

船、 码头上到处都可以看见歌声在湖面上激出的层层涟

漪。怪不得宝峰湖的门票很是独特，正面为三位土家阿妹

在碧绿的湖面游船上演唱山歌情景，背面则印制着《嘀

咯调》、《郎过门》、《花大姐》三首土家民歌歌词。

离开宝峰湖时， 漂亮可人的讲解员仍忘不了送上一

首土家山歌：“如果你要来看妹，请你要到宝峰湖，宝峰

湖的妹妹多，个个都会唱山歌……如果你要来看妹，请你

从梦中来，梦中只有你和我，我俩悄悄把话说。 ” 这原汁

原味的土家民歌《哥哥来看妹》，胜过无数“欢迎您再

来”口号。

（汤亚平）

再看 A 股涨跌空间

A

股市场自

2008

年金融危机后到

目前的走势，从中期

K

线图分析，涨幅明

显落后于港股。 因为港股有大量的中资

股，所有二者具有较强的可比性，但素以

波动性较大的

A

股， 在世界经济火车头

中排名前列的中国， 为什么晴雨表落在

经济之后呢？

笔者认为主要原因就是权重股在

2006-2007

年大量上市后， 三年过后面

临较大解禁股的压力， 所以表现一直不

佳。 虽然权重股的解禁压力大家都知道

不会像投资者预测的那样如此巨大，毕

竟牵扯到国有股的控股权问题， 但对于

广大投资者心理压力依然巨大！ 因此自

2009

年

8

月后， 权重股的不断走弱，直

接导致上证指数的大幅滑落， 在跌幅上

远远超过港股。

但是反过来思维， 这样的疑惑导致

的是

A

股股价的相对便宜， 正为价值投

资者低吸提供了可贵的机会， 但此时我

们的机构投资者面对低廉的股价， 仍然

在评述着这些板块未来的不确定性，全

然不面对其估值

10

倍

PE

都不够的现

实， 这种投资机会一旦为更多的先知先

觉者所发现，估值的恢复阶段就展开了，

恢复阶段完成后， 由后知后觉者开始将

股价推升到正常值， 接下来还会有不知

不觉者的盲目加入， 强大的惯性将股票

推入全面泡沫的阶段， 估计那时的银行

股平均市盈率要到

25-30

倍， 想想那时

的大盘点位，至少在

5000

点以上，这也

是笔者认为市场未来存在大幅上涨局面

的重要原因。

目前

A

股距离

1664

点的升幅为

83%

， 香港恒指距离最低点的升幅为

123%

，如果简单等距运行分析，未来

3-6

个月看

A

股有望冲上

3700-4000

点之

间。行情成也是国有股，因为国有股不会

傻到在如此低位减持， 所以此时面对天

量解禁，投资者反而要勇往直前。但随着

指数点位的大幅走高，股价的不断上升，

国有股高位减持一定会出现， 将出现成

也萧何败也萧何的局面，此乃后话，相信

未来

3-5

年后再返回来看这篇博文，读

者一定会有更多的感悟。

（王伟臣）

“印钞行情”的全面解读

首先从本轮逼空行情的本质说起，

目前国际主要经济体系中的低利率货币

政策已经造就了流动性泛滥。 本轮行情

也大致可概括为四个字就是 “印钞行

情”。 从

A

股现实市场观察来看，主导逼

空行情的主要是有色等资源股的强势凌

人。 这里主要原因在于美元贬值对贵金

属基础金属的刺激比较大， 因为有色等

金属价格的上涨并非需求所致， 这也是

地球人都知道的。从经济学理论来讲，超

额流动性制造了通货膨胀也加速了资产

泡沫的形成。 当超额流动性作用于商品

市场，就表现为通货膨胀，作用于资产市

场，就表现为资产价格的上涨，而有色金

属兼具一般商品和金融资产的双重特

征， 所以流动性过剩对有色金属价格发

挥了双重作用。

那么到底

A

股未来会怎么走呢？ 我

们仍从国内货币二字来解读。 根据央行

数据显示，今年

9

月末，广义货币余额已

经达到了

69.64

万亿元， 按照国家统计

局发布的前三季度

GDP

达

26.866

万亿

元计算， 超发货币将近

42.774

万亿元。

广义货币供应量与

GDP

之间的比例在

进一步加大。货币超发势必引起通胀，最

终可能引发危机。因此，在持续通胀通道

中央行必定会逐步大量收缩货币。 如政

策猛药持续加码落地， 那么股市也自然

会产生冲高回落走势。

（一品秀才)（骆 铮 整理）


